

ARCHIVO DEL SR. GRAL. DON
ALVARO OBREGON. AÑO 1920.

RECORTES DE PRENSA SOBRE
LA 2a. CAMPAÑA POLITICA -
DEL GRAL. OBREGON. AÑO 1927

Recortes de prensa sobre ²

la segunda campaña política
del Sr. Grial Alvaro Obregón

Numero 3 a Agosto de 1927.

Libros del
estante

3

Excelsior

Mayo 3 de 1927

OBREGON HA SIDO POSTULADO EN EL SURESTE

En una Convención que se Reunió en la Capital de Yucatán, se Acordó Sostener la Candidatura del Divisionario Sonorense Para la Presidencia.

EXCELSIOR
TELEGRAMA NOTIFICANDO AL SR. OBREGON HABER SIDO POSTULADO

Mayo 3/1927.
El ex Presidente Todavía no ha Dado Respuesta al Mensaje que le fué Enviado de la Ciudad de Mérida por los Convencionistas

Exclusivo para EXCELSIOR.
MERIDA, mayo 2.—Ayer se efectuó en el Circo Teatro Yucateco, de esta ciudad, la Convención Presidencial convocada por el Partido Socialista del Sureste, y a la que concurren también el Partido Socialista Agrario de Campeche y los Partidos Políticos de Quintana Roo, habiendo sido el número de ciudadanos que asistieron, verdaderamente grande, y resultando designado como candidato de los elementos del Sureste para Presidente de la República, el señor general Alvaro Obregón.

Antes de la convención los mismos elementos que tomaron parte en ella llevaron a efecto la magna manifestación para conmemorar el primero de mayo.

Los trenes en que vinieron ciudadanos del interior del Estado y de Campeche, comenzaron a llegar a esta ciudad a las siete de la mañana, deteniéndose todos en la avenida Joaquín Ancona Cámara, donde descendían los viajeros para dirigirse al paseo Montejo, donde fué formándose el cuerpo de la manifestación.

Primero llegó el tren de Ticul y Muná con doce carros pletóricos de ciudadanos, y después los de Sotuta y Acanché, con trece carros. Inmediatamente después los de Peto y Tecax, con dieciséis carros, desbordantes de gente; después de Hucumá y Uman, con diez carros; luego Ixamal y Tixkokob, cuyos contingentes llegaron ocupando veintifun carros; más tarde Motul y Temax, ocupando veintitrés carros de pasajeros. A las tres y media llegó el tren de Campeche, trayendo contingentes de ese Estado, con diez carros, en los que venía también el gobernador Castillo Lanz, que es presidente del Partido Socialista Agrario, acompañado de varios diputados.

VEINTISIETE CARROS LLEGARON A MERIDA

A las nueve llegaron los socialistas de Tizimin y Valladolid, ocupando veintisiete carros desbordantes de ciudadanos.

El tren de Maxcanu y Halachó trajo diecinueve carros, y finalmente llegaron los socialistas de Progreso, ocupando en su totalidad catorce carros. Las delegaciones del Territorio de Quintana Roo, que llegaron a esta ciudad, se reunieron en sus locales, saliendo de ahí en compactos grupos para el paseo de Montejo.

A las diez y media horas partió la manifestación encabezada por el profesor Bartolomé García, vicepresidente de los socialistas del Sureste; Angel Castillo Lanz, presidente del Partido Socialista Agrario; licenciado Boracio, delegado de Quintana Roo, y otros miembros de las mesas directivas de ambos partidos.

Abrió la marcha una banda de cornetas y tambores, seguida después por una descubierta de ciclistas, y en seguida por una descubierta de caballería. La manifestación llenaba muchas cuadras, y todas las ligas que tomaron parte llevaban estándares y carteles con inscripciones alusivas al primero de mayo y a la Convención.

El doctor Torre Díaz contempló el desfile desde un balcón del Palacio de Gobierno, acompañado del Secretario General, del senador licenciado José Castillo Torre y del Secretario Particular, Aurelio Velásquez. Todas las ligas de resistencia que iban pasando aclamaban al Gobernador.

Después de pasar por la Plaza de Armas la manifestación se dirigió al Circo Teatro Yucateco, donde se iba a efectuar la Convención.

Durante la manifestación hablaron Adolfo Cárdenas, secretario de los ferrocarrileros de la sociedad Torres y Acosta, y Javier Marín.

EL TEATRO CIRCO ESTABA REPLETO

El Circo Teatro Yucateco ostentaba una sencilla decoración nacional. En el fondo del escenario había un enorme triángulo rojo, que servía de fondo a un escudo nacional, que tenía debajo los retratos del general Calles, del general Obregón y del doctor Torre Díaz; a un extremo estaba el retrato de Felipe Carrillo Puerto. La Convención comenzó a las doce y cuarto del día, y el circo presentaba un inusitado aspecto con la enorme concurrencia que pasó de algunos miles de ciudadanos.

El secretario de la Liga Central, doctor Bernardino Enriquez, dió lectura a la convocatoria, y después de haberse pasado lista de presencia, el profesor Bartolomé García declaró legalmente constituida la asamblea.

En seguida usó de la palabra el señor Carlos Duarte Moreno, de la Liga de Periodistas del Sureste, quien se refirió en elocuentes frases a la fecha del Primero de Mayo, evocando después a Carrillo Puerto, y fustigó a la reacción, proclamando después como digno para continuar la obra revolucionaria en la Presidencia de la República al general Alvaro Obregón.

Después habló en representación de los elementos de Campeche el señor Fermín Ku Lara, y a continuación se preparó para hablar el profesor Bartolomé García, quien principió exhortando a todos los allí reunidos para vitorear al señor general Obregón; se refirió después a la conmemoración del Primero de Mayo, y habló de que todos los elementos del Sureste proclamaban como su candidato presidencial, al

OBREGON HA SIDO POSTULADO EN EL SURESTE

Sigue de la primera plana

general Obregón, por considerarlo como la segura salvaguardia de los intereses de la nación mexicana.

El profesor García atacó a los enemigos del proletariado y agregó que lo mismo que Carrillo Puerto lanzó y sostuvo la candidatura de Obregón en 1920, ahora lo volvían a hacer los socialistas del Sureste con igual firmeza. Terminó con un vítor para el general Obregón, que fué contestado por millares de convencionalistas, al mismo tiempo que sonaban las bandas tocando dianas y caía desde las alturas del teatro una lluvia de confetti con inscripciones alusivas al general Obregón.

En esos momentos la convención acordó nombrar una comisión para invitar al doctor Torre Díaz, gobernador del Estado y presidente, con licencia, de la Liga de Resistencia, con objeto de que se enterara del sentir popular respecto a la cuestión presidencial.

En tanto hablaron los profesores Edmundo Bolio y Rafael Cebada. Minutos después llegó el señor doctor Torre Díaz, acompañado de la comisión que fué a invitarlo, y el senador José Castillo Torre, así como de su secretario particular, el poeta Aurelio Velásquez. Prolongadamente se aplaudió al doctor Torre Díaz, quien pronunció un breve discurso, manifestando que "el Partido Socialista del Sureste, hoy, como ayer, estaba dispuesto a demostrar su organización y su fuerza política y societaria, formando todos sus componentes una hermandad estrecha, sosteniendo los principios revolucionarios de dos hombres máximos, el general Calles y el general Obregón, y que en esta vez los trabajadores del Sureste irán una vez más al triunfo, pues al lado de los de Yucatán están los de Campeche, Quintana Roo y Tabasco, sosteniendo la candidatura del general Obregón".

El doctor Torre Díaz se refirió en frases elocuentes al general Calles y a Obregón, y al terminar su discurso se le tocaron dianas.

UN TELEGRAMA AL GENERAL OBREGON

A petición de los convencionalistas habló el senador Castillo Torre, quien pronunció un brillante discurso, que fué muy aplaudido, e inmediatamente después el profesor García declaró clausurada la convención.

Como resultado de dicha convención se dirigió el siguiente telegrama al señor general Obregón.

"Señor general Alvaro Obregón: Después de una grandiosa manifestación que espontáneamente efectuaron más de treinta mil obreros y campesinos, como jamás se ha visto en esta ciudad, en la que fué usted aclamado delirantemente en unión del general Calles y del doctor Torre Díaz, que celebró la convención del Partido Socialista del Sureste, con asistencia del Partido Socialista Agrario de Campeche y delegaciones y agrupaciones organizadas de Quintana Roo, se acordó por unanimidad de votos, en medio de estruendosas ovaciones, que fuera usted el candidato para la Presidencia de la República en el próximo cuatrienio, como firme baluarte que sostiene los principios revolucionarios que garantizan los intereses del proletariado y la salvaguardia del honor de la patria mexicana. El Partido Socialista del Sureste, que me honro en representar, se siente orgulloso y satisfecho de que usted, digno ciudadano yucateco, hubiese resultado candidato a la Presidencia de la República.

"Se le felicita cariñosamente, ratificándole adhesión sincera, pues todo mexicano debe sentir satisfacción, porque usted sea quien en el futuro cuatrienio continúe la labor honrada y patriótica que ha desarrollado el Gobierno del general Calles. Salúdolo afectuosamente, Presidente de la Liga Central, B. García."

OTRO MENSAJE PARA LOS OBREGONISTAS

El presidente del Partido Socialista del Sureste, señor Bartolomé García, ha comunicado por medio de un amplio mensaje, al Bloque Obregonista Parlamentario de la Cámara de Diputados, el resultado de la convención de Mérida.

El mensaje remitido por el profesor Bartolomé García, dice así:

"Mérida, Yucatán, 10. de mayo de 1927.—Licenciado Rafael V. Balderama, Secretario del Bloque Obregonista de la Cámara de Diputados.

—Después de grandiosa manifestación, nunca vista en el Estado, a la que asistieron más de treinta mil compañeros, en su mayoría campesinos y jornaleros, efectuada en las calles de esta ciudad, nos reunimos en magna convención en el Circo Teatro Yucateco, el Partido Socialista del Sureste, el Partido Socialista Agrario de Campeche y representaciones de agrupaciones obreras organizadas, del Territorio de Quintana Roo, resultando candidato para la Presidencia de la República, en el próximo cuatrienio, el digno ciudadano y benemérito general Alvaro Obregón, que en concepto del pueblo yucateco, es el único que puede salvar los principios revolucionarios conquistados con la sangre del pueblo y los derechos del proletariado y los sagrados intereses de la patria mexicana. La votación fué por unanimidad de votos, lanzándose vítores al señor Presidente Calles y al doctor Torre Díaz, quien fué llamado a la Convención para que escuchara la voluntad del pueblo peninsular. Afectuosamente. El Presidente del Partido Socialista del Sureste, Bartolomé García."